

Deflación de 0.31% en primera quincena de abril (El Financiero 23/04/10)

Deflación de 0.31% en primera quincena de abril (El Financiero 23/04/10) Marcela Ojeda Castilla Viernes, 23 de abril de 2010 Es la caída más importante para un periodo similar en dos décadas. Superpeso y precios bajos en energía, entre los factores. La inflación general anual descendió a 4.41%: Banxico. - DEFLACIÓN DE 0.31% EN LA PRIMERA QUINCENA

En la primera quincena de abril, la inflación medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) fue negativa en 0.31 por ciento, gracias a la interacción de factores como la fortaleza del peso y una contracción mayor a la esperada en precios agropecuarios y de energéticos. Con este resultado, que contrasta favorablemente con el aumento de 0.14 por ciento en igual lapso de 2009, la inflación general anual bajó a 4.41 por ciento desde el 4.88 por ciento de la segunda quincena de marzo y el 5.05 de la primera mitad de ese mes. Así, en las primeras dos semanas del mes se observó la deflación más importante para igual periodo de los últimos 21 años y el primer retroceso desde la primera quincena de abril de 2007, cuando se redujo en 0.21 por ciento. El Banco de México (Banxico) informó que la caída quincenal de la inflación general se debió a la disminución en 0.03 por ciento de la inflación subyacente -contra un aumento de 0.18 por ciento en igual lapso de 2009-, y de 1.05 por ciento en la no subyacente, que hace un año se elevó 0.04 por ciento. Indicó que el subíndice de las mercancías se incrementó 0.15 por ciento (contra 0.38 por ciento en la primera quincena de abril de 2009), debido a alzas moderadas tanto en los precios de los comestibles como en los de las mercancías excluyendo alimentos. El subíndice de los servicios disminuyó 0.20 por ciento, contra un descenso de 0.01 hace un año, destacando la baja en las cotizaciones de los servicios turísticos en paquete (contribuyendo con 30 por ciento de la caída de la inflación quincenal) y del transporte aéreo. La inflación no subyacente fue de menos 1.11 por ciento, influida en particular por decrementos en los precios y tarifas de bienes y servicios administrados y concertados, básicamente en las cotizaciones de la electricidad. En cuanto al subíndice de los productos agropecuarios, el Banxico reportó una caída de 0.93 por ciento (frente a un aumento de 2.14 por ciento hace un año), y destacó la trayectoria descendente en los precios de la papa, jitomate, calabacita, mango y chayote. Sorpresa Para los analistas de BBVA Bancomer, el resultado de menos 0.31 por ciento en la inflación general de la primera quincena de abril fue sorpresivo, dado que estimaban un incremento de 0.09 por ciento, y el mercado de 0.05. "La contracción es la mayor en ese lapso en la historia de ambos indicadores, y se explica por la conjunción de sorpresas favorables en servicios vinculados al turismo y bajas más intensas a las esperadas en precios no subyacentes." Estiman que en todo abril la inflación general podría ser de menos 0.1 por ciento. Consideran que hay aspectos favorables para tener un balance de riesgos más equilibrado sobre la inflación anual hacia finales del año, en medio del cual mantienen en 5.6 por ciento su proyección para el cierre de 2010.